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LES VOEUX DU MAIRE

Les voeux du Maire mais également de
tout le Conseil Municipal et du Personnel de
la Mairie.

Nous présentons, par ailleurs, le bilan de
l’action municipale. J’espè. e que vous le ju
gerez positif mais nous sommes loin de ce
que nous souhaiterions.

Les charges que notre commune doit sup
porter sont trop lourdes en regard des res
sources dont nous disposons.

Les chemins, plus de 60 Km, l’entretien
élémentaire, l’école qu’il faut maintenir, donc
aider, l’adhésion à divers groupements aux
quels nous ne pouvons échapper, les char
ges du personnel, la protection du patri
moine, tout cela, cité en vrac, limite dès le
départ nos possibilités, écarte tout projet
d’envergure.

II faut donc rester modeste, gérer les dé
penses très rigoureusement, poursuivre no
tre tâche avec persévérance.

Nous n’allons pourtant pas passer toute
l’année à nous plaindre, nous n’en avons pas
le droit. Partout nous obtenons des aides
substantielles, du SIERM, de la Région, de
l’Etat, du Syndicat du Causse. Par ailleurs,
l’importance de la vie associative constitue
un encouragement. Cet aspect se reflète
dans notre journal. Dommage que notre
commune soit aussi dispersée, nous aurions
un bourg particulièrement animé. Certaines
manifestations en sont la preuve.

Le problème majeur pour la vie de l’agglo
mération reste actuellement l’exploitation du
bar-restaurant de « La Vicomté ». Comme
l’avait voulu la municipalité précédente, nous
devons maintenir ce commerce à tout prix et
dans de bonnes conditions, quitte à. consen
tir quelques sacrifices.

Voilà un petit tour d’horizon. Nous souhai
tons à tous une bonne santé, une année heu
reuse, prospère et qui apporte à TURENNE
tout ce que mérite notre noble cité.

LE MAIRE
A. BAYSSE

RÉCEPTIONS à la MAIRIE
et autres manifestations

• 27 Mars : Esplanade du Château et Chapelle des Capucins:
Défilé militaire et rencontre avec la Compagnie du l26 R.l. qui a
participé au débroussaillage du chemin des LICES.

• 5 Avril : Foire du JEUDI de la PASSION : Remise des prix.

• 22 Avril : Accueil et visite de TURENNE - Délégation des élus du
tourisme de la région de GRASSE (06).

• 22Avril: Vin dhonneur à l’occasion du départ de Madame CHAB
BERT en présence de Monsieur le Directeur Départemental des
P.T.T.

• 8 Mai : Foire aux CHÈVRES et aux CHEVAUX.

• 2 Juin : Célébration du 20° anniversaire de la création du Foyer
Communautaire de La GIRONIE.
Mile Andrée ANTIGNAC est décorée de l’ORDRE du MERITE en
présence de nombreuses personnalités.

• 3 Juin : Fête Votive.

• 4 Juin : Remise des médailles de la Famille Française à Madame
DE MOLLIENS et Madame CONTINSOUZAS.

• 19Août : Accueil des organisateurs et musiciens du concert donné
dans le cadre des ORCHESTRADES de B RIVE.

• 3Septembre: Dépôt de gerbe et réception des anciens marins de
I’HELIOTROPE.

• 30 Décembre : Remise des prix et diplômes des MAISONS FLEU
RIES.

RECENSEMENT GENERAL
DE LA POPULATION

Le précédent recensement s’était déroulé en 1982.
La population turennoise est passée de 718 à 740, soit
une augmentation de plus de 3 %.

Ce recensement nous apporte d’autres renseignements,
en particulier sur l’occupation des maisons.
On compte à TURENNE
• 270 résidences principales qui abritent 712 personnes,
• 98 résidences secondaires,
• et 31 logements vacants.

Comment se fait-il qu’il soit si difficile de trouver un appar
tement à louer?

GUIDE PRATIQUE

L’édition de JUILLET 90 comportait un guide pratique de
la Commune; notons quelques modifications:

• CANTINE SCOLAIRE : Prix du repas : enfant 9 F
adultes 12 F.
• TRANSPORT SCOLAIRE :100 F par trimestre et par
enfant (la Commune prend à sa charge 120 F).
• La Société de Chasse de TURENNE a un nouveau
président : M. Jean-Marie POIGNET.



UNE PAGE D’HISTOIRE

800 - 866

St RODOLPHE - Grand Saint de I’Eglise de France
et authentique enfant de TURENNE.

Son nom glorieux est bien inscrit à la toute première page
de l’histoire de la Cité, mais il se trouve éclipsé aussi par
la longue liste des personnages illustres de la Vicomté.

En guise d’introduction, il est
nécessaire de regrouper ici
les différentes appellations qui
se rapportent au nom de
Rodolphe.

De consonance plutôt germa
nique, Rodolphe vient bien du
latin « Rodolfus », qui adonné
comme variantes - Radulfe,
Radulph, Ralpt, Rodolphe, et
dans le langage populaire du
Berry, St ROILS.
On trouve dans « l’Annuari
Lemouzy » (1884) la réfé
rence suivante : « St ROILS.
év. frayre d’el visconte de Tou
rena ». Quant à la forme
moderne c’est ni plus ni moins
que « RAOUL » qui à son
tour, soit dit ici en passant a
formé au j2ème siècle le nom
de la ville de Châteauroux
(Château Raoul).
Dans tous nos calendriers, la
fêté de saint Rodolphe estcé
lébrée le 21 Juin, mais détail
bien curieux, comme chacun
peut le constater, il y a aussi
uné fête de saint Raoul à la
daté du 7 Juillet et il est fait
mention de saint Ralpt au
même jour dans un sanctoral plus détaillé. Ce sont là, à
n’en pas douter, trois noms et deux fêtes anniversaires
pour honorer un seul et même Saint.
De l’avis de la plupart des historiens, Rodolphe serait
donc né à GONDRES au château de Turenne vers l’an
800. Son père Rodolphe du même nom ainsi que son
épouse Ayga étaient apparentés aux rois de France et se
trouvent être les premiers seigneurs connus de la lignée
des Comtes de Turenne.
C’est GODEFROY, fils aîné qui succédera à son père.
Quant à Rodolphe, il se consacrera à la cléricature en
entrant à l’Abbaye de Solignac sous la houlette de BE
TRANNE, moine très instruit de l’Abbaye. Très vite le
nouveau postulant se signalera par des qualités intellec
tuelles de haut niveau et des dispositions à une vraie et
solide piété.
Les quelques années de formation passées à Solignac
marqueront profondément les sentiments religieux de
Rodolphe. C’est ainsi que son nom figurera dès 844
comme Abbé de la plus célèbre des abbayes, Saint
Benoît sur Loire.
D’autre part, il sera lui-même à l’origine de plusieurs fon
dations d’abbayes d’hommes et de femmes telle que
celle de DEVRE, transférée plus tard à VIERZON, de VE

GENNES, mais surtout il sera le fondateur de l’Abbaye
d’hommes toute proche de Turenne, BEAULIEU qui
prospèra pendant dix siècles et qui fut à l’origine de cette
charmante ville et du nom lui-même donné par Rodoiphe
« BELLUS-LOCUS » BEAULIEU.

La cité reconnaissante a tenu à lui dédier un de ses
boulevards qui porte toujours son nom.
Quant à la paroisse de TURENNE, elle lui a consacré en
1881 un très beau vitrail dans le choeur de son église
représentant saint Rodolphe en tenue d’Archevêque de

Bourges. La carrière de saint
Rodoiphe se situe, en effet,
en grande partie dans cette
ville depuis sa nomination en
842 en qualité d’Archevêque
et aussi de bâtisseurde la ba
silique de SAINT URSIN où il
sera inhumé après sa mort le
21 Juin 866.
Sur le plan des affaires publi
ques particulièrement trou
blées par suite de l’état de
lutte ouverte entre Pépin Il,
roi d’Aquitaine, petit fils de
Louis le Débonnaire et le roi
Charles le Chauve, saint Ro
dolphe se montrera un fin di
plomate. Après la défaite du
premier dont il avait cepen
dant courageusement soute
nu la cause il se rallia au vain
queur et en 85511 eu l’insigne
privilège de donner l’onction
royale dans la cathédrale de
Limoges à Charles le jeune,
fils de Charles le Chauve,
comme Roi d’Aquitaine.
Le peuple d’Aquitaine lui sau
ra gré de sa clairvoyante sa
gesse qui ramena une paix
ardemment désirée en lui
décernant le titre enviable de
« Père de la Patrie ».

Au plan pastoral saint Rodolphe rédigea à l’usage des
fidèles un résumé doctrinal des diverses assemblées
conciliaires auxquelles il prit une part active, à MEAUX en
825, à TOUL près de SAVONNIERE en 859, à TOUSY en
860 et à PITRES en 862.
D’autre part, la formation du clergé de son vaste diocèse
le préoccupa au tout premier plan. Il rédigea à l’intention
de ses prêtres pas moins de 45 instructions pastorales.
Pour l’ensemble de ce travail missionnaire et apostoli
que, pour son zèle dans la défense de la vraie foi
NICOLAS 1er en 864 lui adressa personnellement une
longue lettre lui confirmant son titre de patriarche et lui
attribUant celui de primat des Aquitaines et des Narbon
naises.
Malgré tout ce palmarès de mérites, de citations et de
sainteté, après avoir été longuement très populaire en
Berry le cuite de saint Rodolphe est quelque peu tombé
en oubli, comme cela est arrivé d’ailleurs pour bien
d’autres saints et autres personnages illustres de l’his
toire.
TURENNE se doit donc, à un titre très particulier, de
ranimer la flamme du Souvenir, de la Reconnaissance et
pourquoi pas d’une dévotion renouvelée à saint Rodol
phe.



LE POINT SUR LES
TRAVAUX

Nos employés municipaux ont eu fort à faire. Monsieur
ROUSSEL, en congé de maladie, a été remplacé, à mi-
temps, par MonsieurJ-P. TRONCHE, Monsieur DETHO
REY Pierre est maintenant à temps plein.

Un gros effort leur a été demandé pour que le bourg reste
toujours propre et accueillant. Les divers chemins les ont
bien occupés, d’abord pour le débroussaillage terminé
par Jean-Paul CLERGEAU et ensuite par l’entretien de la
chaussée. Dix sept tonnes d’enrobé ont permis de conso
lider les bordures et de fermer les trous. Ce travail n’a été
possible que grâce à l’achat d’un tracteur.

L’abattage de deux arbres morts (Monument aux morts et.
cimetière) a été confié à Monsieur Jean-Pierre CERTES.

En ce qui concerne les travaux importants, comme nous
l’annoncions en Juillet,
• la première tranche de la mise en souterrain des lignes
EDF et P.T.T., à travers le quartier St Paul, a été réalisée.
• les chemins communaux deROUMEZAT, La BOUZO
NIE et le VR 3 (GOUTOULE, La GIRONIE) ont été refaits.
• la rénovation du clocher de l’Eglise s’est terminée en
Septembre.

Pourtant, dans ce domaine, nous avons enregistré une
grosse déception. Le solde des deux premières tranches
de la Chapelle des Capucins et le dépassement important
des prévisions des travaux du clocher n’ont pas permis
d’entreprendre le ravalement de la façade de la Poste.

U Par contre, à l’Ecole, la chaudière du chauffage central a
été remplacée et la moquette de la classe enfantine
remise en état.

Un Conseil Municipal met toujours un point d’honneur à
apporter du nouveau, à réaliser le plus possible de
travaux. Nous nous y employons mais nos possibilités
d’investissements ne sont pas extensibles à volonté et
l’entretien élémentaire et indispensable grève déjà notre
budget.

FÊTE VOTIVE A TURENNE

Celle-ci s’est déroulée les 02 et 03 Juin 1990.

Une importante organisation fut mise en place par les
nombreux conscrits de TURENNE.
Le Samedi fut consacré aux aubades durant lesquelles
les jeunes accompagnés de musiciens ont fait le tour des
maisons de la Commune.
En soirée, un bal animé par un orchestre eut lieu au
Monument aux morts.
Les aubades se terminèrent le Dimanche matin dans le
bourg de TURENNE. Elles furent suMes de dépôts de
gerbes et de bouquets à l’Eglise, au Monument aux
morts, ainsi que sur la tombe de Monsieur André ODOT.
Les conscrits ont tenu ainsi à rendre hommage à l’ancien
Maire de TURENNE, en présence de l’ensemble du
Conseil Municipal et de la famille.

L’après-midi, des saltimbanques animèrent les rues et la
place du foirail ; quelques brocanteurs s’étaient égale
ment mêlés à la fête.
Celle-ci fut clôturée à la Salle des Capucins par un repas
médiéval qui connut un vif succès, suivi d’un spectacle de
feu, d’un bal disco, et de la traditionnelle bourriche et son
mouton.

Nous tenons à remercier Monsieur le Maire de TU-
RENNE et le Conseil Municipal pour leur précieuse aide
sans laquelle la fête n’aurait pu se dérouler.
Nous remercions également M. TEULIERES, Président
du Rugby, M. TRONCHE, Président du FootbalI M.
COURDURIE, ainsi que la population pour ces dons aux
aubades, sans oublier les bénévoles qui ont bien voulu
participer à la réalisation.

LES CONSCRITS.

FLEURISSEMENT
ENVIRONNEMENT

Plusieurs petits détails sont venus modifier l’aspect de
notre cité pour la rendre plus accueillante pour les touris
tes, certes, mais aussi plus agréable à vivre pour nous
tous.

• Les ABRIS-BUS, du Bourg et de la Gare ont été chan
gés ; la mise en place et l’entretien incombent au Conseil
Général.

• Un poInt I (INFORMATION) est aménagé sur le délais
sé de la DB entre la Gare et le Bourg. A cet endroit, il reste
encore un point noir : le dépôt d’ordures, réservé aux
pique-niqueurs mais trop largement utilisé par... d’au
tres I

• L’éclairage public s’étend ou se rénove ainsi que l’il
lumination du Château.

Le fleurissement du bourg a été assuré par le Syndicat
d’Initiative et nous pouvons remercier et féliciter son
Président, Monsieur BARKOFF, pour la contribution qu’il
a personnellement apportée à cette innovation ainsi
d’ailleurs que pour la mise en place d’un mât et d’un
pavillon aux couleurs de la Vicomté sur la Tour de César
et qui valorise très nettement le site.

• La remise des récompenses aux lauréats des Maisons
fleuries a eu lieu le Dimanche 30 Décembre.
Un diplôme et un souvenir ont été offerts à:
Monsieur BRAZES Jacques, Monsieur BRIVAL Henri,
Monsieur CERTES Jean-Marie, Monsieur DALBERA
André, Monsieur DELFOUR Femand, au FOYER de La
GIRONIE, Monsieur MONTEIL Paul, Monsieur PATRAUX
Joseph, Monsieur RAGUENEAU Michel et Madame
ZAMBAUX.
Cette année, la commission municipale composée de:
Madame BECHAD, Madame TRONCHE Geneviève,
Madame SERRAGER, a travaillé sur des dossiers cons
titués de très belles photographies prises par Monsieur
TRONCHE Pierre, mais n’a retenu que des compositions
florales visibles de la voie publique.



BIEN CHERS PAROISSIENS
Contrairement à tous les comptes rendus des autres associations de
la Commune, celui de la vie paroissiale, malgré son côté rassemble
ments et célébrations dominicales et autres ne peut être ni jugé, ni
chiffré de l’extérieur car pour l’essentiel il retève du jardin secret de
notre conscience auquel nous sommes tous justement très attachés.

Pour le reste, tout est bien connu de chacun et de la Communauté par
la participation effective à la messe du Dimanche, par la Vie Corré
zienne et surtout par le bouche à oreilles très actif àTURENNE comme
partout ailleurs...

De mon côté, les nouvelles vous concernant me parviennent assez
régulièrement et cela à peu près par les mêmes voies. On dit même,
que c’est M. Le Curé qui se trouve le mieux placé pour connaître les
nouvelles du pays. Et l’on argue de cette supposition bien gratuite pour
me laisser le soin et le quasi monopole de rédiger chaque semaine les
artides destinés à la Vie Corrézienne.

C’est un appel à la plume que j’adresse bien volontiers à toute bonne
volonté qui voudrait dès maintenant prendre une relève, pas si
désagréable que cela pourrait sembler. Le mot de relève vous fait
penser, bien entendu à l’éventualité de mon départ à la retraite. A vrai
dire, je ne pensais pas pouvoircélébrerparmi vous cette année même
le 20e anniversaire de ma venue à TURENNE. Oui, 20 ans de ma vie
sacerdotale consacrée à votre service. De surcroît me voilà bien arrivé
en fin de carrière, atteint par la limite d’âge. Certes, ana beau, se sentir
bien, donner l’impression de la pleine forme, les risques inhérents à la
fragilité de l’organisme longtemps malmené sont bien là.
Monseigneur FROMENT m’a redit, cette semaine « Faites ce que vous
pouvez, mais restez encore en place car, vous ne serez pas rempla
cé ». C’est avec plaisir que j’obéirai à notre
évêque mais cela n’est qu’une mesure provi
soire en attendant une prochaine réorganisa
tion pastorale du secteur, pour remédier au
petit nombre de prêtres en service.
Pourtant, c’était bien en partie, du moins, le
programme initial que je m’étais fixé en accep
tant la charge de la paroisse : restaurer mes
quatré églises sans toutefois être maçon moi-
même. C’est aujourd’hui chose faite, donc,
mission accomplie. Mais j’avoue avoir été aussi
particulièrement comblé de m’être trouvé en
core là, au moment de la remise en état du
clocher. C’était d’une certaine manière le cou
ronnement de cet autre travail accompli à l’in
térieur de l’église. A l’idée de pouvoir bénir et
peut-être éventuellement planter cette croix
qui depuis plus de 3 siècles avait présidé à la
vie de la Cité et serait de nouveau appelée à
défier d’autres siècles, mon coeur a battu au
plus fort.
Il ne s’agissait pas, bien entendu pour moi, à
aucun moment d’un exploit sportif médiatisé, vous vous en doutez
bien. D’autre part, il n’y avait pas d’autre alternative que l’escalade de
l’échafaudage si je voulais atteindre la plate-forme supérieure. L’ayant
fait maintes fois sur bien d’autres clochers durant ma carrière mission
naire en France et cela sans le moindre vertige, sans corde de rappel,
ni filet de sécurité, ma décision fut vite prise. Un tel geste aurait dû se
faire dans la discrétion et même le recueillement de bout en bout per
sonneil ement c’est ainsi que l’avait conçu: bénédiction de la croix elle-
même tout là haut, et aussi bénédiction par cette croix de ma chère
paroisse de TU RENNE et des êtres tant aimés qui reposent au bas de
ce clocher, les malades et les paroissiens des villages éloignés, etc...
Pour moi prêtre de cette paroisse, c’était cela et rien que cela un geste
tellement chargé de symbole et de foi.

J’espère, quant à moi que, pour la petite histoire, vous garderez
surtout le souvenir de l’intention profonde de votre Curé, plutôt que le
soi disant exploit sportif.

Je profite de l’occasion, pour remercier id-même très chaleureuse
ment, en mon nom personnel mais aussi en votre nom à tous, tous
ceux qui sont à l’origine de ce projet et de sa réalisation, le cher et
regretté M. ODOT, M. BAYSSE et l’ensemble des Conseillers ainsi
que les entreprises BROUSSE et BERGEAL.

L’événement de l’année aura été aussi la venue de Monseigneur
FROMENT, en dehors de toute raison officielle mais tout simplement,
pour vivre une journée pastorale dans les trois paroisses. Cela a été
fait à la manière bien connue et si appréciée de Monseigneur très
simplement, très cordialement. TURENNE, et bien sûr LIGNEYRAC
et NAZARETH ont tout particulièrement apprécié cette démarche
n’ayant jamais osé espérer, pareille attention de leur évêque.
Pour les enfants de. la profession de foi, ce fut une fois encore cette
année le « Grand Jour » pour onze d’entre eux. Onze participants
également à se rendre cette année au pèlerinage diocésain de
LOURDES dont six jeunes.
Le drapeau rouge et orde l’église a lui aussi participé aux processions
de l’esplanade. Nous n’étions pas peu fiers, les uns et les autres, de
le voir flotter au milieu de tant d’autres bannières et fanions.

Que dire de nos messes du Dimanche, sinon qu’elles restent très
priantes mais demanderaient à être plus suivies par un certain nombre
de paroissiens et surtout par les enfants du catéchisme, par ailleurs si
fidèles à venir le mercredi matin sous la houlette de Mesdames
BECHAD et CROUSILLAC. Madame LEVARD a dû pour raison de
santé et bien à regret renoncer à assurer la tâche qu’elle avait si bien
remplie durant plusieurs années. Nous l’en remerdons très chaleureu
sement.

Votre pasteur
P.J. GADZINSKI.

Un simple mot sur le résultat de la collecte du denier du culte. La
somme de trente mille francs a été légèrement dépassée. C’est tout à
fait raisonnable. Mais celaserait encore plus importantsi un plus grand
nombre de paroissiens avaient le souci de s’acquitter en JUSTICE de
ce devoir envers l’église diocésaine.
En vous remerciant de tout coeur de votre générosité et de vos efforts
à la participation des assemblées dominicales, je tiens à vous présen
ter à tous sans distinction, bien chers paroissiens et paroissiennes,
mes voeux les plus sincères avec l’assurance de tout dévouement et
de mes prières à l’aube de cette Nouvelle Année.



VACANCES ET LOISIRS
A LA GIRONIE

« C’est un trou de verdure où coule une rivière ». Ainsi
commence un poème connu de tous. Aujourd’hui, sans
désir de plagiat, mais pour rendre hommage à la sérénité
des lieux, nous aimerions compter nos pas par un même
prélude enchanteur, et planter ainsi le décor: « Un lieu...
quelque part sur le causse,... LA GIRON lE », une rivière
de rencontres, de joies, de peine artois, aux gouttelettes
nostalgiques mais lumineuses.
Goutte de blanc dans un ciel annonciateur du printemps:
aux petits matins frileux, où l’aube se teinte, se succèdent
des journées ensoleillées qui résonnent de cris joyeux
d’enfants croquant à pleines dents les heures de décou
verte.
Goutte de feu sur «20 Ans de vie », le 5 et 6Juin, sur l’em
brasement des coeurs, les poignées de mains chaleureu
ses, les retrouvailles ; ils sont venus, ils sont tous là, les
anciens, les nouveaux, les présidents, les députés, les
Amis en un mot, autour d’Andrée ANTIGNAC, l’enfant de
ce pays, honorée par le remise de l’insigne de Chevalier
dans rOrdre du Mérite. Chacun respire des moments
intenses, partage, pour continuer le chemin des Vies. On
dit que les 20 bougies de la pièce montée sont toujours
allumées, personne ne peut et ne veut les éteindre.
Goutte de bleu pour des « Gars de la marine » : TU-
RENNE, barré par Monsieur le Maire, le Général CROU
ZILLAC et le Conseil Municipal rencontre les anciens de
l’Héliotrope, navire ayant vogué sur toutes les mers de
Chine, et qui ce jour là avait jeté l’ancre au village de
vacances pour une bordée d’amitié.
Goutte de noir sur l’épi blanc : le Village salue le départ,

sur
le chemin des étoiles, de Bernard DENOIX, qui, à

chacune de nos visites dans « Sa Maison », amenait sur
le visage de chacun un sourire, pour ne pas évoquer
certains fous rires généraux, qui à cet instant explosent
nostalgiquement à nos oreilles.
Goutte en forme de larme : trois semaines de classes se
terminent dans la lumière des phares d’un car ; les
enfants de Villeneuve d’Ascq regagnent leurs corons ; à
eux qui depuis 4 ans sont fidèles au village, à la Vicomté,
nous disons « A l’an prochain ».

Goutte aux couleurs sang et or de la Vicomté : c’est avec
beaucoup d’affectation que nous concluerons avec le
club des aînés, sous la présidence de Monsieur JUILLE,
notre route annuelle.

A tous, amis de coeur d’un pays, l’équipe de LA GIRONIE
souhaite une heureuse année.

UNION SPORTIVE
ATHLÉTIQUE DE TURENNE

L’U.S.A.T. PROGRÈS
ET STRUCTURES NOUVELLES

La vie associative dans un petit village comme TU-
RENNE a besoin de sa jeunesse et surtout de la bonne
volonté de chacun. L’U.S.A.T. possède aujourd’hui une
quinzaine de dirigeants et une quarantaine de joueurs.
Deux équipes sont formées tous les dimanches et une

bonne vingtaine de joueurs assistent aux entraînements
du vendredi soir. Sur le plan social, grâce aux relations de
chacun, aucun joueur n’est au chômage. Le club souhaite
en effet que les garçons puissent pratiquer leur sport
favori dans un climat détendu et serein.
Les dirigeants travaillent également sur le plan de l’ac
cueil. En effet, un agrandissement des vestiaires et
l’aménagement d’un club house sont actuellement à
l’étude. Ils espèrent que ces installations seront opéra
tionnelles fin 91. Mais I’U.S.A.T. c’est avanttout le Rugby.
Après deux accessions successives, la saison 90-91
s’annonce comme une saison de transition. Après s’être
comparée à AUBUSSON, VAYRAC, les capacités de
l’équipe ne permettent sans doute pas de gravir l’échelon
de la 1ère Série. Aussi la 2ème Série où nous accédons
pour la première fois de notre histoire sera suffisante pour
cette année.
Dans ce bulletin municipal, il est normal de lancer un
appel àtous les jeunes qui désirent pratiquer le Rugby.
Les enfants qui désirent se faire inscrire peuvent le faire
auprès de Messieurs TEULIERES ou COULON. L’école
de Rugby du club fonctionne encore très mal mais le club
de MEYSSAC est prêt à nous aider dans ce sens. De
plus, si des adultes veulent venir aveô nous en qualité de
dirigeants, c’est avec le plus grand plaisir que nous les
recevrons.
L’US.A.T. enfin et le Président TEULIERES souhaitent à
toutes les associations de la commune de bien travailler
et que TURENNE devienne un village actif, sportif et
culturel.

LA PÉTANQUE
TURENNOISE

Invariablement la pétanque turennoise débute sa saison
par le challenge Georges DUMONT, disparu le 13Janvier
1986. Concours ouvert à tous, où 28 doublettes s’affron
taient le 29 Avril et profitaient d’une exceptionnelle jour
née de soleil.

29 licenciés cette saison, nombre constant par rapport à
la saison 88. Ainsi la pétanque est bien représentée aux
championnats de la Corrèze, et aux concours avoisi
nants.
Le 13 Octobre, la saison se terminait par un concours
interne à la Société ; victoire de MM. VACHERIE et
NOEL. Un apéritif était servi sur le terrain et à 20 heures
tous se retrouvaient au restaurant pour apprécier un bon
repas offert aux licenciés.
La soirée se terminait fort tard, et chacun regagnait son lit,
content de cette agréable journée.
A l’issue de l’assemblée générale du 09 Novembre, le
même bureau fut reconduit, ce qui l’autorise à vous
adresser au nom de tous, ses meilleurs voeux pour la
Nouvelle Année.

• Président: M. Daniel TEULIERES
• Vice-Président: M. Raymond SENNAC
• Vice-Président: M. Jacques COSTE
• Secrétaire Général: M. André COULON
• Trésorier Général: M. Marcel MESTRE
• Trésorier Adjoint: M. Pascal COURDURIE
• plus sept membres du bureau.

LE BUREAU.



SOCIÉTÉ DE CHASSE DE
TURENNE

Tue - Renne! Non la dynamique société de Chasse ne tue
pas encore de rennes dans les forêts de la Vicomté, mais
cette année, sous la responsabilité de son nouveau
Président, Jean-Marie POIGNET, elle a prélevé ses deux
chevreuils autorisés, dont un sera le plat principal du «

Repas du Chevreuil » où tous les Turennois et amis sont
cordialement invités.

Plusieurs lâchers de faisans ont été ou seront effectués
pour compenser le manque de lapins et de lièvres.
Quant aux « Bêtes noires » qui ont vécu plus ou moins sur
les terrains de le société, deux ont été tuées à force de
traque ce qui donne à tout chasseur un réel plaisir devant
un pareil tableau.
La seule ombre à ce plaisir de la chasse et à la joie de se
retrouver devant une bonne table, c’est la mésentente qui
rgne avec une autre partie de la commune que je ne
citerai pas car je trouve navrant que cette société ait fait
alliance avec une société voisine pour chasser ces fa
meuses « Bêtes noires ».

Ne valait-il pas mieux que tous les chasseurs de TU-
RENNE s’unissent pour une fois?

J.M. POIGNET

PROPOS DES CHASSEURS
DE GERNES

La Société de Chasse de GERNES se veut avant tout une
amicale, fruit des racines d’une longue tradition entre des
personnes habituées à chasser ensemble et qui s’appré
cient.

Nous n’avons jamais eu l’intention de faire scission : « le
clan, ce n’est pas notre principe ».

Elle est avant tout un état d’esprit ani
mé par deux objectifs:

En premier lieu, la répartition égalitaire
du gibier : devise essentielle de l’ami
tié; pas seulement entre chasseurs,
mais aussi avec tous ceux qui oeu
vrent pour qu’elie vive. A ce titre,
j’adresse sans réserve mes plus vifs
remerciements à tous les propriétai
res, et plus particulièrement aux non
chasseurs, dont l’esprit de compré
hension mérite nos hommages et no
tre respect.

Notre seconde ligne de conduite con
siste à gérer le patrimoine de chasse,
réglé par un contrôle strict des prélève
ments, des lâchés de repeuplement
(réimpiantation de la perdrix rouge) et
une destruction des nuisibles.

Enfin, c’est aussi une réunion autour
d’une bonne table pour entretenir et faire triompher notre
amitié et notre solidarité ; en fin de campagne pour
déguster les trophées de la saison, et en Juillet lors d’un
bali trap. Tout le village y est convié.

li me reste encore à remercier Monsieur le Maire de
TURENNE qui nous honore chaque année de sa pré
sence, ainsi que l’ensemble de son Conseil Municipal
pour l’aimable soutien financier qu’ils ont bien voulu nous
consentir.

Et à Vous, tous mes amis, je formule le souhait que soit
préservée l’unité de l’équipe si difficile à retrouver!

Le Président
Maunce DELON.

FOIRE AUX CHÈVRES et AUX CHEVAUX : LE 8 MAI

La foire aux Chèvres et aux Chevaux du 8 Mai 1990 a,
comme les autres années, connu un véritable succès.

Le soleil était au rendez-vous et grâce à la gentillesse de
Monsieur Marcel GRAMOND, qui a bien voulu nous
prêter son terrain, nous avons organisé une vraie foire sur
terrain vaste où les animaux ont été présentés très
facilement.
Les promeneurs les ont admirés tout à leur aise.

Cette réussite nous a permis de rembourser à la munici
palité la somme qu’elle avait bien voulu nous prêter pour
combler notre déficit de 1987 et j’en remercie encore le
Conseil Municipal.
Je tiens tout spécialement à remercier tous les bénévoles
qui ont eu le courage et l’amabilité de nous apporter leur
soutien, aussi bien par leurs conseils judicieux que par
leur travail fourni tout au long de cette dure journée.
Je tiens tout personnellement à les féliciter de tout coeur



pour leur dévouement et leur compréhension.
Je souhaite que d’autres personnes se joignent à nous
pour que continue longtemps cette belle foire qui rencon
tre auprès du public un véritable succès.
Le seul petit regret que je puisse avoir, c’est que les
éleveurs de moutons de TURENNE n’aient pas apporté
leur participation au lancement de la foire aux agnelles,
mais j’espère que le 8 Mai1991 les verra présents à cette
journée.

Je remercie encore toutes les personnes qui ont bien
voulu faire partie de notre équipe ainsi que la municipa
lité pour son soutien et son aide.

Nous vous donnons rendez-vous l’année prochaine et
nous espérons pouvoir faire encore beaucoup mieux II!

Le Président
Jacques POIGNET.

CLUB DES AINÉS
DE TURENNE

Une année se termine. Une de plus et les VISCOMTINS
dressent déjà le bilan de leurs activités.

Alors quoi de nouveau dans ce club ? Rien, serait-on
tenté de dire. Rien, car cette saison s’est déroulée dans
le droit fil des années précédentes, c’est-à-dire dans la
stabilité, la continuité et la fidélité à la ligne de conduite.

U
Première constatation : l’effectif est stable, même en pro
gression (130 adhérents). De jeunes retraités arrivent au
club. L’état des finances est satisfaisant. L’unité de l’équipe
responsable est comme à l’habitude exemplaire. Le tout
concourt à un excellent état d’esprit et à une bonne
dynamique de groupe.

Mais qu’avons nous fait en 1990?
En premier lieu l’Assemble Générale qui, en Janvier a vu
les adhérents approuver le travail des responsables du
club et de leurs orientations.
Février et Mars, une large participation des Viscomtins
aux manifestations organisées par l’instance de Coordi
nation du canton, dans le cadre de l’animation du Village
Vacances de COLLONGES.
Toujours en Mars, une première réunion - repas à NOAIL
HAC.
Avril a conduit le club à la découverte de PERIGUEUX et
de la région de BRANTOME.
Une sortie vers la Vallée du CELE, CAPDENAC le HAUT
et la BASTIDE du HAUT MONT en Mai.
Un voyage en NORMANDIE du 15 au 20 Juin avec pour
programme, ROUEN, Le HAVRE, HONFLEUR, DEAU
VILLE, les plages du Débarquement en terminant par Le
MONT-St MICHEL. Inoubliable voyage, agrémenté de
nombreuses visites, dans une chaude ambiance.
La traditionnelle EXPOSITION-VENTE qui, les 29 et 30
Juillet, a connu un très bon succès et permis de retrouver
les nombreux amis que compte le club.
En Septembre, ce fut un car complet qui conduisit les par
ticipants vers la côte atlantique : ROYAN, la Forêt de la
COUBRE et la côte SAUVAGE.
Toujours en Septembre, le 25, une forte délégation Tu
rennoise représentait le club à la journée cantonale

d’animation et d’information organisée à COLLONGES
par l’instance de Coordination.
Un voyage promotionnel de quatre jours était organisé en
Octobre à la découverte de l’ANDORRE avec la collabo
ration d’un club voisin. Il a connu une très bonne réussite.
En tin de saison, tout récemment une excursion détente,
quelque peu gastronomique dans le SARLADAIS.
La saison se terminera le 16 Décembre par le repas
habituel de fin d’année offèrt par le club à tous ses
adhérents.

Il s’agit là d’un bon bilan, cartoutes ces manifestations ont
connu une très bonne participation, et se sont déroulées
dans un excellent climat d’amitié.

Nous touchons bien au but recherché : donner un peu de
vie au pays en rassemblant toutes les bonnes volontés,
en pratiquant amitié et convivialité. L’adhésion totale de
notre groupe le prouve. C’est là notre satisfaction.

Précisons que toutes nos actMtés font l’objet de prépara
tions minutieuses tant pour ce qui concerne leur déroule
ment, l’objectif étant toujours de réunir, mais aussi de
découvrir de nouveaux paysages, des modes de vie
différents, que des prix de revient étudiés afin d’obtenir la
participation la plus large possible.

Nous ne terminerons pas sans évoquer le souvenir des
amis chers qui nous ont quitté cette année : André 000T,
Président d’honneur, Albert BAHUT et Simone CHEY
ROU. Notre pensée va vers eux, nous ne les oublions
pas.

En rappelant que le club est ouvert à tous, sans exclusive
d’aucune sorte, nous remercions tous ceux qui nous.ont
aidés, tous ceux qui se dévouent et plus particulièrement
l’équipe responsable et souhaitons à tous une bonne fin
d’année.

LE BUREAU.

LES ACTIVITÉS
DES « AMIS DE TURENNE »

EN 1990

Bonne année 1990 pour les « Amis de TURENNE ». Les
activités de l’association ont été celles que son assem
blée générale a souhaité maintenir, dans un régime de
croisière idéal, en quantité et en qualité. Deux concerts de
musique classique ont été donnés à l’église. Deux expo
sitions, une de peinture, une consacrée à l’histoire et au
site, ont été présentées à la Chapelle des Capucins. La
mise en valeur du patrimoine paysager, architectural et
artistique a fait l’objet de quelques efforts, encore, mal
heureusement, bien insuffisants par rapport aux besoins.

La soirée du 2 Août fut un grand moment de l’été musical
en Limousin. En choisissant la collégiale de TURENNE
pour y diriger la Messe en Si de Jean-Sébastien BACH,
l’illustre Maître américain Robert SHAW, avait placé
notre église paroissiale au même rang que les autres
sanctuaires prestigieux, où il devait se produire cette
année, notamment les cathédrales de CAHORS et de
TOULOUSE. Des commentaires élogieux de la presse



régionale, on peut extraire ces quelques lignes : « Ce
joyau de la musique classique, joué dans « l’écrin » de la
vicomté, a prouvé à quel point la musique reste indisso
ciable du patrimoine architectural »... et: « Le public a
écouté l’interprétation dans un silence quasi religieux,
avant de submerger les artistes, dès que la dernière note
se fût éteinte, par des applaudissements passionnés ». Il
y a longtemps que, pour un concert, notre église n’avait
connu pareille affluence. Espérons que Robert SHAW et
son Institut nous feront le plaisir et l’honneur de revenir
chez nous en 1991.

Le deuxième concert fut, selon la tradition, donné dans le
cadre des Orchestrades de BRIVE. Nous recevions,
cette année, le « Beechfield Youth Orchestra » (Orches
tre des jeunes musiciens de Beechfield), une des meilleu
res formations du district de Doncaster (Angleterre), bien
connue en Allemagne et aux Pays-Bas. Nous avons
voulu leur offrir, avec la chaleur d’un accueil, une am
biance et un cadre favorables à l’épanouissement de la
musique. Espérons qu’ils en auront ramené le souvenir
dans leur île, mêlé à celui du « flamboiement des magni
fiques pierres du Pays de BRIVE », comme l’écrivait
Madame du BREUIL, organisatrice parisienne des Or
chestrades. nous ne doutons pas de bénéficier, en 1991,
d’une prestation de même qualité que celles des années
précédentes.

Depuis longtemps, la Chapelle des Capucins n’avait pas
accueilli d’exposition de peinture. Cette année, à l’initia
tive de Meinard et Colette de MARILLAC, trois « Amis de
TURENNE » y ont accroché leurs oeuvres. Les aquarel
les et les huiles de Meinard de MARILLAC, Liliane
DAURIAC et Ghislaine LEVEILLE, le plus souvent consa
crées à TURENNE, ses habitants, ses environs portaient
un témoignage incontestable de l’attachement de leurs
auteurs à notre petite patrie. Un grand tableau de Pierre
TRAVERSAT, lauréat de plusieurs salons, nous propo
sait une représentation onirique de ce
lieu magique qu’est TURENNE. Les
« Amis de TURENNE » comptent bien
renouveler, au mois de Juillet pro
chain, avec de plus nombreux expo
sants, cette manifestation justement
dénommée « Peintres de TURENNE ».

L’exposition, qui occupa ensuite, pen
dant, le mois d’Août, les Capucins,
était la reprise de celle des deux an
nées précédentes. Elle est devenue
traditionnelle. Elle a reçu de très
nombreux visiteurs, même si la cani
cule en réduisait le nombre aux heu
res les plus chaudes de la journée.
Cette présentation de l’histoire et du
site de TURENNE nous est toujours
redemandée. Aussi sera-t-elle renou
velée en 1991, moyennant quelques
améliorations de detail.

L’intérêt porté au passé et à l’évolution
des bâtiments marqués par l’histoire
est reçu par les « Amis de TU RENNE
» comme un encouragement à leurre-
cherche du passé sous les broussailles
et dans les décombres. Nos amis du 126 Régiment
d’Infantene de BRIVE sont venus, au début du printemps,
nous apporter le concours de leurs jeunes bras. Les au
tomobilistes, qui arrivent à TU RENNE par la route venant
de BRIVE, peuvent maintenant, grâce à eux, observer la
ligne horizontale du chemin des Lices et, en avant et au-
dessous de la tour de César, la muraille débroussaillée
d’un bastion de l’enceinte extérieure, dénommé « le
Fort » sur les plans de la ville. Ce résuftat doit être

entretenu et développé. Les « Amis de TURENNE » ont
l’ambition d’aller plus loin dans la redécouverte de notre
patrimoine architectural. Un projet d’organisation, pour
l’été prochain, avec le concours de l’association
R.E.M.P.ART. (Union des associations de chantiers de
sauvegarde et d’animation pour la Réhabilitation et l’En
tretien des Monuments et du Patrimoine Artistique), d’un
chantier de jeunes, est en gestation. Les problèmes, qui
nous sont posés, sont nombreux et ardus. Leur solution
dépendra, en grande partie, de l’engagement des Turen
nois. Les « Amis de TURENNE » comptent sur leur colla
boration dans cette entreprise passionnante et de longue
haleine.

Rejoignez les « Amis de TURENNE »

Tél. 55.85.91.25.

SYNDICAT D‘INITIATIVE
Les couleurs de TURENNE flottent sur la Vicomté ainsi
que surie Puy de GONDRES. Des bacs de fleurs ont fait
leur apparition dans les rues. C’est avec notre concours
et celui de généreux donateurs attirés par notre belle
région que nous avons pu réaliser cela cette année.

Pour l’année prochaine, nous envisageons le tirage d’une
nouvelle affiche avec un autre cliché ainsi qu’un nouveau
dépliant.

Le décès de notre ami Bemard DENOIX nous touche
énormément : il aimait la Corrèze, BRIVE en particulier,
mais il avait un petit faible pour TURENNE. Il nous
épaulait à chaque occasion. Nous ne l’oublierons pas.

Notre photo:
Le Président Bemard DENOIX, entouré de Madame
NEUVILLE, représentant Monsieur J. CHARBONNEL,
Député-Maire de BRIVE, ancien Ministre, de Maftre
LARTIGUE, nouveau Président du S.L de BRIVE et de
Monsieur VERGNE, lors de la dernière réunion du SYN
DICATD’INITIATIVEde BRIVE, le 17Septembre 1990
au Château de COUTINARD.



ÉCOLE
Les effectifs pour l’année en cours se répartissent ainsi:

23 élèves en primaire et 24 élèves en maternelle.
Quelques travaux ont été effectués : collage de l’an

cienne moquette, achat et installation d’une nouvelle

chaudière.
Un montant de 5.000 F a été alloué cette année pour les

deux classes primaires concernant l’achat de livres et

cahiers. Les dépenses de fournitures pour la classe

maternelle sont assurées par la Municipalité depuis sa
création (5.000 F).
Les concerts de musique (J.M.F.), les jouets de Ncèl pour

la maternelle, les séances de piscine, la participation de
la Mairie à une classe de mer pour les plus grands,

attestent un réel souci de la Municipalité envers l’école

dans la commune.
L’avenir des enfants nous concerne tous. La Municipali

té par son intérêt soutenu en témoigne. Nous pensons

réellement qu’une collaboration et une confiance mutuel

les entre équipe enseignante et parents, (les partenaires

éducatifs, dont parle M. JOSPIN) contribueront à l’épa

nouissement des enfants. C’est dans ce sens qu’un projet

d’école sera mis en place pour l’année en cours.

MAISONS DES ANCIENS

Le ier Janvier 1990, la Municipalité, le Conseil d’Adminis

tration, les présidents d’associations partageaient la Joie

du Nouvel An avec les pensionnaires et tout le personnel.

Personne ne soupçonnait que Monsieur ODOT, Maire,

Président du Conseil d’Administration de notre Maison

des Anciens allait si rapidement nous quitter... Il connais

sait bien tous les résidants. Ils ne pourront l’oublier.

Deux chambres ont été complètement rénovées : pein

ture, isolation, protection des murs. Toutefois les travaux

les plus importants toucheront à la sécurité puisque tout

un système d’alarme incendie va être installé.

Accueillir, agrémenter, tout cela est bien mais notre

devoir est également de protéger.
La Maison des Anciens héberge actuellement 25 pen

sionnaires.

FOIRE DU JEUDI
DE LA PASSION

La foire primée du Jeudi de la Passion s’est tenue le 5

Avril 1990. Cette manifestation se caractérise par la

qualité des bêtes proposées, ce qui en fait la renommée.

Cette année encore, elle a connu un très vif succès. Les

acheteurs son parfois venus de très loin et les prix

pratiqués sont toujours au-dessus de ceux que l’on enre

gistre sur les marchés de la région. Il faut noter le nombre

croissant de bovins ; les responsables envisagent, pour

1991, la mise en place d’une deuxième chaîne. Voilà qui

est très encourageant.

Monsieur Charles CEYRAC, Président du Conseil Géné

ral, a voulu par sa présence à cette manifestation saluer

le travail exemplaire réalisé par nos éleveurs.

Parmi les personnalités outre le Conseil Municipal de TU-

RENNE, on notait la présence de Monsieur VERGNE, re

présentant la Mairie de BRIVE, de la plupart des Maires

du Canton de MEYSSAC ou des environs, du Directeur

de l’Agence du CREED1T AGRICOLE de MEYSSAC.

Le jury a dû s’employer toute la matinée pour dresser le

palmarès, remettre les prix, plaques et cartons. Nous rap

pellerons que la caisse des prix est alimentée par des

subventions de la Commune de TURENNE, des Commu

nes du Canton ou des environs, par le bénéfice d’une

collecte auprès des commerçants et par le CREDIT

AGRICOLE.

Souhaitons que cette activité se développe encore et

conserve la qualité des produits, maintenant qu’elle a

retrouvé une place fort honorable.

F.N.A.C.A.

Le Comité local n’a pas encore tenu son assemblée

générale, mais a poursuivi ses activités durant l’année:

• Le 18 Mars 1990, à CUREMONTE, repas annuel au

Restaurant CONCHON.
• Le 21 Avril 1990, à la Chapelle des Capucins, un bal

avec concours d’accordéon.
• Le 11 Novembre 1990, M. Julien LIENARD a été

décoré de la Médaille du Combattant, au titre de la

Campagne d’ALGERIE.

Monsieur 3eorges COURDURIE, Président de la

F.N.A.C.’ remercie tous les adhérents qui ont participé

aux cérémonies des 19 Mars, 08 Mai et 11 Novembre

1990, aine que les Anciens Combattants de la Seconde

Guerre V ndiale, sans oublie les Membres du Conseil

Municipal.
La cérémonie du 11 Novembre 1990, a été suivie d’un

repas au restaurant « l’Hostellerie de Coutinard » à

TURENNE.



A.S.TURENNE 90-91
Après quelques problèmes dus à la blessure d’Edouard
ESTEVES, notre gardien, qui se cassa le nez mi-octobre,
l’équipe cherche visiblement son équilibre qu’elle trouve
ra peut être avec la venue d’un ancien arbitre, Monsieur
CHAZARIN, qui a décidé de prendre en main la destinée
de l’équipe dont l’éventail de recrutement s’est élargi
avec la présence de quelques nouveaux joueurs pleins
de bonne volonté et d’énergie, pour favoriser la bonne
ambiance du club:
• Patrick BUGE et Alain JARDEL de BRIVE,
• le retour de Thierry PA
PIN, déjà connu dans la
vicomté,
• l’arrivée d’un voisin de
LIGNEYRAC, Tony LE
GALIC
• et la présence d’un nou
vel habitant de TU
RENNE, Philippe COL-
LIN, adjudant au 126’
R.l. qui apporte ses con
naissances d’exercices
physiques tant à l’entraî
nement que sur le ter
rain, sans oublier un pur
turennois de Gernes,
David CLERGEAU.

Bienvenue à eux, et mer
ci à tous les anciens de
rester parmi les membres
du Club, voir de l’équipe,
pour permettre que vive
le foot à TURENNE.

Il ne reste plus qu’à espé
rer que les vestiaires soient bientôt finis, pour qu’enfin
l’A.S.T. soit un Club complet et surtout représentatif d’un
site touristique exceptionnel qu’est TURENNE, car être le
seul Club de la Corrèze (pour ne pas dire plus) sans abri
ou vestiaire est vraiment un signe de laxisme général
chez nombre de citoyens turennois, je remercierai quand
même tous ceux qui d’une façon où d’une autre, collabo
rent avec, nous pour permettre la finition complète du
stade A. ODOT.

En toute conscience, je pense que ce sont les Clubs de
sports, qui par leurs déplacements et par leur accueils,
peuvent le mieux favoriser la connaissance de notre cité,
voire exporter les images de la vicomté en dehors des
frontières communales.

Je voudrais rappeler que le sport et d’autant plus le sport
collectif est le lien qui rapproche des individus que la vie
professionnelle et sociale tend à séparer et, sans nul
doute, je puis affirmer que le sport est le plus précieux
moyen d’éducation pour les jeunes, qui eux représentent
l’avenir...

Le Président,
P. TRONCHE

ELECTION D’UN MEMBRE DU CONSEIL MUNICIPAL

ÉLECTION du MAIRE et
ior Tour de scrutin : le 4 Mars 1990

Nombre de votants = 491
Bulletins nuls = 18
Suffrages exprimés = 473
Majorité absolue = 237

Candidats non proclamés:
M. BEYLIE Pierre
M. LOISY Luc
M. MEYJONADE J.Marie
M. TRIVIER J.Pierre
MIle MALES Jeanne
M. CASTANET Edmond
M. LEYGONIE Maurice

Candidat proclamé élu:
M. BEYLIE Pierre

Candidats non proclamés:
M. TRIVIER J.Pierre
M. LOISY Luc

des ADJOINTS

Le 15 Mars 1990
Monsieur André BAYSSE a été pro
clamé Maire
Monsieur Roger JUILLE a été procla
mé premier Adjoint

254 Monsieur Georges COURDURIE a
été proclamé deuxième Adjoint
Monsieur J.François JARRIGE a été
proclamé troisième Adjoint

228 Monsieur Maurice PARLANGE a été
4 proclamé quatrième Adjoint.

Toute I’A.S.TURENNE se joint à moi pour souhaiter aux
turennoises et aux turennois, nos meilleurs voeux pour
l’année 91.

2ème Tour de scrutin: le 11 Mars1990
Nombre de votants = 517
Bulletins nuls = 31
Suffrages exprimés = 486
Majorité absolue = 244
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NOS ADMINISTRES Nous avons posé sur les emplacements retenus des plaques mdi
quant le numéro de laconcession etle tait qu’une procédure de reprise

A “HONNEUR est envisagée. Si, dans un délai de trois ans, d’id au 1” Janvier1994,
personne ne s’est manifesté, la Commune disposera à nouveau de

Médaille d’Honneur du Travail l’emplacement

ARGENT:
Mme Anne-Mane COUPRIE, opératrice au sein de la Déjà un certain nombre de fanilles nous ont fait part de leur désir de
Société PHILIPS COMPOSANTS à BRIVE, domiciliée « conserver leur tombe. C’est leur droit le plus absolu et nous sommes
au Pérel » persuadés qu’il yen aura encore d’autres.

M. François BREIL, technicien d’atelier à la Société Nous souhaitons le concours de tous les Turennois, pour y voir plus
RICHARDSON ELECTRONlOUE à BRIVE, domicilié « à dair et pour que notre cimetière soit encore plus propre et mieux or
Mathé » donné.

VERMEIL:
M. Lucien FONTANEAU, plombier-chauffagiste aux
Etablissements CHAUVIGNAT à SAINT PANTALEON DÉMOGRAPHIEDE LARCHE, domicilié « à Bnat ».

Diplôme d’Honneur de Porte-Drapeau NAISSANCES

a été attribué M. Marcle LAPEYRE, domicilié « à Chan- • Corentin DENOIX, né le 16 Décembre 1989 à BRIVE
terane » (19), domicilié « à Crumiéres »

• Amandine CONJAT, née le 16Mars1990 à BRIVE (19)
domiciliée « Le Marchadiol »Médailles de la Famille Française
• Maxime BOYER, né le 17 Août 1990 à BRIVE (19),

(Promotion 1990) domicilié « à Turenne-Gare »

ARGENT: • Chloé, Anastasie DA SILVA, née le 22Septembre1990

MmeJacquelineCONTlNSOUZAS, domiciliée « àCouti- à BRIVE (19), domiciliée « àÇombe Brunet »

nard» • Emilie DUPLESSIS, née le 25 Septembre 1990 à
BRIVE (19), domiciliée « à Puy Laboussette »

BRONZE: • Vanessa MAURIE, née le 10 Novembre 1990 à BRIVE

Mme Irma POWOL DE MOLLIENS, domiciliée « au (19), domiciliée « à Gernes »

I Bourg »
• Mathieu LAGIER, né le 11 Novembre 1990 à BRIVE
(19), domicilié « Rue droite ».

MARIAGES

LE CIMETIERE • Pierre, Julien, Marie BLONSARD et Valérie LOCHES,
le 05 Mai 1990

Nous avons entrepris, au cimetière ancien, une procédure de reprise • Frédéric, Henri BAUSSIAN et Claire, Odile, Raymonde
des concessions dites « en état d’abandon » ZEHNTER, le 11 Août 1990

Franck GOYGOU et Francine, Lydie LACAM, le 20

Pourquoi ? C’est d’abord à la demande de particuliers qui tiennent à Octobre 1990.

acquérir une concession, par exemple, à proximité d’un emplacement -

appartenant déjà à la famille. Par ailleurs cette opération permettra de DECES
créer des passages, de planter des arbustes, d’aérer l’ensemble.

• Léon BATUT, décédé à BRIVE (19), le 22Janvier1990
C’est une procédure longue et délicate.

• André ODOT, décédé à BRIVE (19), le 25Janvier1990
• Agnès LAMBIN, décédée à GRIVE (19), le 29 Janvier

Une commission municipale s’estchargée d’établir une première liste. 1990
Claude SOULIER a participé à son élaboration. • Maria BREIL, décédée à BRIVE (19), le 02 Mars 1990
Elle est affichée à la porte du cimetière et à la Mairie. • Jeanne BLANC, décédée à MARTEL (46), le 25 Mars

1990
llyfigure desconcessions pourlesquelles noussouhaiterionsconnai- • Simonne CHEYROUX, décédée à BRIVE (19), le 16
tre le propriétaire, ses descendants ou la personne qui entretient la Juillet 1990

tombe, • Jeanne CHAUMEIL, décédée à GRIVE (19), le 28 Sep
tembre 1990des concessions qui n’ont pas été ouvertes depuis plus de 10
• Femande SOUSTRE, décédée à TURENNE (19), le 22

des concessions véritablement abandonnées. Novembre 1990
• Marie-Thérèse DESERT, décédée à BRIVE (19), le 25

Cette première approche nous a également permis de dresser un in- Novembre 1990
ventaire complet de toutes les concessions. Ce document n’existait • Jeanne LOURADOUR, décédée à TURENNE (19), le
pas. 25 Novembre 1990.




